
为回馈新老用户，县融媒体中心推出交收视维护费送好
礼活动。活动期间，大米、面粉、5G 手机卡等大礼任您选
择，足额缴纳全年收视维护费的用户以及办理新入网业务
的用户均可参与。时间有限，早到早得！

活动时间：2023年11月15日——2024年2月2日

办理地址：县城为民路中段融媒体中心一楼广电5G营业厅

咨询电话：0375——7673955

2024 年度城区数字
电视集中收费开始了！

2023 年 12 月
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云上宝丰客户端

记录时代 定格精彩

■中共宝丰县委主办（内部资料·注意保存）

■宝丰县融媒体中心承办
■电子报网址：http://bfkb.v0375.cn
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12月18日，走进位于铁路地区办事处铁北社区的郑州铁建装备科技

有限公司，伴随着一阵阵机器轰鸣声，工人们正在进行货物装卸、检修、测

试等工序，忙碌而热闹的生产场景让曾经闲置的厂房又“活”了起来。

据了解，铁路地区办事处因焦枝铁路而建，下辖三个铁路社区，上世

纪七八十年代辖区有大小企业40余家。2004年，由于铁路单位生产力布

局调整，原有的大部分企业搬迁至洛阳、南阳等地，厂房开始闲置废弃，老

旧的厂房、斑驳的砖墙、废弃的仓库……不仅安全隐患丛生，还一度成为

地方发展的“包袱”。

老企业遗迹不能成为包袱，要成为财富。循着这一思路，铁路地区党

工委成立了经济工作领导小组，对闲置资源建档管理。在攻坚过程中，采

取“一企一策”研究制定方案，盘活闲置厂房和土地的使用权，制定招商计

划。同时，经济工作领导小组成员每周召开工作推进会，逐个消除推进中

遇到的“堵点”和“盲点”。经过两年来的不懈努力，低效资产、闲置资产一

个个被唤醒激活。

今年5月，正式投产的郑州铁建装备科技有限公司，是洛阳机务段宝

丰生产区的闲置厂房“长”出的新产业，一期投资 4000 万元，二期投资

7000万元……如今成了年产值达1.2亿元的支柱企业。

“我以前在外地上班，离家远，自从有了郑州铁建装备科技有限公司，

在家门口就实现了就业，现在我照顾家庭和挣钱两不耽误。”铁北社区居

民王齐说。

郑州铁建装备科技有限公司是铁路地区办事处通过盘活闲置资产实

现合作共赢的一个缩影。

目前，铁路地区办事处已有长江生物科技有限公司、三秋叶陶瓷有限

公司、青风文化传媒有限公司等8家企业入驻，解决再就业人员近300名，

探索出了闲置土地利用与新产业、新项目深度融合的新路径。

近年来，铁路地区办事处将资源开发利用与“五星”支部创建相结合，

通过深入挖掘闲置厂房、边角地块等，不断提高闲置资源管理水平和使用

效率，让闲置资源“包袱”变成铁路地区财富；依托离退休干部党支部，激

发“五老”人员参与社区治理的积极性、主动性，呈现出“退休不离岗，夕阳

依旧红”的良好局面；依托大学生社会实践活动，开展围绕社区治理、产业

发展等主题调研，为青年提供更多参与社区治理的渠道和就业机会。

2023年铁路地区“党建带团建”工作被共青团中央设为“城市基层组织改

革试点”，让“点上”的经验在“面上”铺开，达到“一花引来百花开”效果。

像变戏法一样，宝丰铁路修缮工区变成了博硕新材料有限公司，房建

工区变成了汽修服务有限公司，废弃工业水塔变成了社区文化地标，志愿

服务如春风吹遍铁路地区的大街小巷……

“下一步，铁路地区办事处将继续改善营商环境，引进优质企业，进一

步扩大闲置土地的开发面积，让每一寸土地都创造价值，让居民腰包鼓起

来、生活富起来。”副县长、铁路地区党工委书记杨康鑫表示。（王克渠）
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12月20日上午，全国人大常委会民生实事

项目人大代表票决制工作交流视频会召开。

上海市杨浦区、杭州市临平区、宝丰县等11家

县级人大常委会作典型发言。

县人大常委会主任刘景华、副主任金龙峰

在我县分会场参加工作交流视频会。

民生实事项目人大代表票决制始于习近平

总书记在浙江工作时提出的“为民办实事长效

机制”。

刘景华作典型发言时说，近年来，县人大常

委会认真贯彻落实全国人大和省、市人大有关

工作要求，坚持守正创新，立足法定职责，稳步

推动落实。召开专题会议研究票决制工作，组

建领导小组，建立专项机制，开展调研走访 24

次，召开座谈会议12次，通过网络平台、人大代

表联络站等线上线下渠道征集意见建议 256

条。在充分调研和认真筹备的基础上，提请宝

丰县委于2022年12月4日召开人大工作会议，

出台《中共宝丰县委关于实施民生实事项目人

大代表票决制的意见（试行）》等指导性文件，对

乡镇推行票决制作出全面动员部署。按照“试

点先行、分步实施”的方式，我县12个乡镇票决

产生涉及教育、医疗、就业等民生实事项目共计

121项，社会效果良好。刘景华还介绍了主要工

作做法。 （李洪昌）
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发
言12月14日，我市重点上市后备企业河南五

星新材科技股份有限公司（以下简称五星新材）

上海证券交易所主板上市辅导备案获河南省证

监局受理。这标志着继今年6月30日东方碳素

在北交所成功上市后，我市又一家企业向A股资

本市场迈出坚实一步。

五星新材（原宝丰县五星石墨有限公司）成

立于2007年，是国内少数拥有特种石墨新材料

全产业链生产能力的企业之一，致力于石墨新材

料的相关研究和技术创新，在产品研发、检验、检

测、产品升级等领域具有国内领先水平。

为助力五星新材走上市发展道路，市金融工

作局前期多次入企宣讲资本市场知识，使企业萌

发上市意愿；之后多次邀请上交所、北交所等专家

和深创投、前海母基金等知名投资机构赴企业走

访，帮助企业制定详细可行上市时间表、路线图。

截至目前，平顶山A股股权融资额（上市、定

增、可转债）63.64亿元，位居全省第一。

（张秀玲 尚佳璇）
编辑 谢书杰 校对 王晓光

五星新材上市辅导备案获受理
向A股资本市场迈出坚实一步

12 月 20 日上午，县委副书

记、县长刘海亮先后到肖旗乡裴

里小学、解庄小学，赵庄镇吴庄

小学、大黄小学实地调研，详细

了解各学校的日常管理、教师队

伍建设、食品安全、校园安全、素

质教育等方面的情况，认真听取

相关负责人对农村义务教育资

源优化配置的意见建议，并现场

提出指导意见。

调研中，刘海亮强调，教育

是民生之基，寄托着千万个家庭

的希望，相关单位要提高政治站

位，不断优化教育资源配置，要

坚持以需求为导向，精准掌握教

师、学生及其家庭成员情况，不

断强化配套政策保障，提高农村

学校办学条件和教学水平；要坚

持以学生为中心，加强教育改革

创新，推动农村义务教育向优质

均衡迈进。

随后，刘海亮还到规划的城

区昌盛路学校实地察看。

夏上、玉素甫·库尔班分别

陪同调研。

（姚西慧 文/李前进 图）

刘 海 亮 调 研 农 村 义 务
教育资源优化配置工作


